



LE CANADA ET LE RWANDA

CA
EAG
C61
FRE
ADIT
1995

Relations entre le Canada et le Rwanda

- Le Rwanda a acquis son indépendance de la Belgique en 1962, et le Canada entretient des relations diplomatiques avec ce pays depuis 1967. Les programmes d'aide constituent un élément majeur des relations bilatérales.
- Le Rwanda a une ambassade à Ottawa. Le haut-commissaire du Canada à Nairobi, au Kenya, est accrédité auprès du Rwanda à titre d'ambassadeur et continue de représenter le Canada et de rendre compte des événements qui se produisent dans ce pays.
- Les activités du bureau de l'ambassade à Kigali, suspendues depuis l'évacuation du personnel canadien en avril 1994, ont repris en août. Le bureau est présentement géré par un haut fonctionnaire de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).



Politique du Canada face à la situation politique au Rwanda

- La stratégie du gouvernement canadien pour l'assistance au Rwanda en matière de politique et de développement se fonde sur trois éléments : le rapatriement des réfugiés, la reconstruction et la réconciliation politique. Ces efforts visent à accroître la confiance des Rwandais ainsi que leur participation à la reconstruction de leur pays.
- Le Canada a accordé un soutien actif au processus de médiation d'Arusha durant la guerre civile au Rwanda. Il continue de promouvoir les principes énoncés dans les accords d'Arusha comme une base solide pour la réconciliation nationale au Rwanda.
- Le Canada a participé pleinement aux démarches de diplomatie préventive au Rwanda et au Burundi. L'ambassadeur Bernard Dussault a été nommé envoyé spécial pour l'Afrique centrale le 21 juillet 1994; il a entrepris plusieurs missions auprès de gouvernements de cette région et est régulièrement en contact avec l'Organisation de l'unité africaine, les organismes de l'ONU concernés et les gouvernements donateurs. L'ambassadeur Dussault a représenté le Canada à la Commission d'enquête internationale à la suite du massacre perpétré au camp des personnes déplacées de Kibeho le 22 avril 1995.
- La secrétaire d'État (Amérique latine et Afrique), M^{me} Christine Stewart, a dirigé la délégation canadienne à la Conférence régionale sur l'aide aux réfugiés, aux rapatriés et aux personnes déplacées dans la région des Grands Lacs africains, qui a eu lieu à Bujumbura, au Burundi, du 15 au 17 février 1995. La Conférence a été convoquée pour tenter de régler le problème des réfugiés, ce qui est essentiel à la stabilité de la région. Elle a mené à l'adoption d'un plan d'action sur les rôles et responsabilités des pays d'origine, des pays d'accueil et de la communauté internationale.

.../2